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 【開会＝午前９時 58 分】 

 

ただいまから、予算決算特別委員会を開会いたします。

本委員会に付託されました議案は、タブレット端末に格納

したとおりであります。すでに説明が終わっておりますの

で、直ちに質疑に入ります。 

その前に委員長からお願いしておきます。委員及び執行

部におかれましては、簡潔明瞭な質疑、答弁をお願いしま

す。委員におかれましては、極力、一問一答で質疑をお願

いします。また、執行部におかれましては、発言する前に

は挙手、マイクを使用し職名を発言の上、委員長の許可を

得てから行うようにお願いします。 

最初に、議第１号「令和７年度 羽島市一般会計予算」

を議題といたします。（以下、すべて「令和」は省略する。） 

まず、総務部及び選挙管理委員会事務局関係分について

質疑を行います。質疑のある方はご発言願います。 

 

事業概要７ページ会計年度任用職員報酬等について、７

年度有償インターンシップの予定人数は何名になられるで

しょうか。また、学生ならではの視点や発想力による新た

な視点での行政参画が狙いと思われますが、効果を最大限

発揮していただくために、どの部署への配属を検討してい

ますか。 

 

有償インターンシップの予算上の予定人数は５人となっ

ております。配属先は、例年、本人の希望を踏まえ決定し

ているところでございます。こちらが想定する配属先の例

は、秘書広報課における動画配信などの広報業務などへの

参加、若者を主体としたワーキングチームへの参加などに

よる行政への参画を期待しているところです。 

 

事業概要 18 ページ電算システム管理経費について、ノー

コードツールの導入により経費や工数を削減とのことです

が、どの程度削減することを目標とされていますか。 

 

斎場予約システムを含め、３課 17 業務をアプリ化する予

定で、用紙やコピー代など約４万 3,000 円分の経費と、デ

ータ入力や集計、確認作業及び問い合わせ対応等にかかる

作業時間、年間約 800 時間を削減できる見込みです。 

 

事業概要 18 ページ電算システム管理費用について、元年
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度に導入した職員用パソコンの更新及び知識がなくても、

職員自らが簡単にアプリを開発できるノーコードツールの

導入を行うとあります。 

そこで、ノーコードツールを導入することでどのような

メリット及び課題を認識されていますか。ノーコードツー

ルの活用方法に関して具体的にはどのような活用の仕方を

検討されていますか。ノーコードツールは比較的簡単に扱

えるとはいえ、効果的に活用するためには一定の知識やト

レーニングが必要だと考えます。職員の IT スキル向上を目

的とした研修や支援体制について教えてください。 

 

メリット及び課題については、ノーコードツールは専門

的なプログラミング知識が不要なため、業務を担当する職

員自身がアプリを作成・修正することができます。職員が

自ら考えて業務改善を積み重ねることができることが大き

なメリットだと考えています。 

また、多様なアプリが作成されることにより、データ管

理が複雑化することが予想されることから、アプリ作成の

運用ルールの策定を行うとともに、作成したアプリの管理

が適切であるかを確認する必要があると考えています。 

次にノーコードツールの利活用については、導入予定で

あるノーコードツールは作成したアプリに入力した情報な

どをデータベース化して再利用でき、また、その情報を関

係者の間でリアルタイムに共有することができます。 

具体的には、市民から受け付けたオンライン申請につい

て、市民が処理状況を確認することができ、業務担当者間

でも申請情報と処理の進捗状況を共有することができま

す。問い合わせの手間を省くことができるため、利用者の

利便性向上、職員の業務効率化が期待できます。 

最後に研修や支援体制については、６年度、実際にアプ

リを作る演習を各部署１名と希望者への基本操作や希望者

への応用操作を実施しました。また、アプリ作成について

の個別相談会も開催しております。 

導入後もこれらの取り組みを継続するとともに、活用が

進んでいる部署の取組発表会を開き、利活用のイメージを

高め、自身の業務への適用を検討する機会を設けるなど、

伴走型で支援していきたいと考えております。 

 

事業概要 14 ページ旧本庁舎・中庁舎解体事業について、

事業内容と内訳についてお伝えください。 
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内訳は旧本庁舎・中庁舎解体工事監理業務委託料 90 万

6,000 円。旧本庁舎・中庁舎解体工事費 9,909 万 2,000 円

となります。いずれの金額も契約金額から６年度に支払う

予定の金額を除いた差額となります。 

旧本庁舎・中庁舎解体工事は、７年６月 19 日までの工期

として、７年度は外構解体、解体後の整地、家屋調査、仮

囲い等の仮設撤去及び書類作成などを行うこととなってお

ります。工事監理は、引き続き工事工程等を監理するもの

です。 

 

事業概要 14 ページ公用車管理費について、NHK の受信契

約は、未契約があるとの答弁でございましたが、この金額

には含まれないとの理解でよろしいでしょうか。 

また、関係者が公用車でテレビをご覧になったことがご

ざいますか。 

また、公用車におけるカーナビの設置場所の扱いは、事

業所割引との関係では駐車場単位で見るのか、それとも自

動車単位で見るのか、お答えください。 

 

７年度予算に未契約分の受信料は計上しておりません。 

次に、公用車でのテレビ視聴の有無は、災害情報など業

務に必要な情報の取得に関して、テレビを視聴することは

考えられます。 

次に公用車におけるカーナビの事業所割引について、事

業所割引の適用は、事業所と駐車場が同一敷地内にあるこ

とが条件となります。この点について、NHK に対し、市役

所本庁舎の駐車場と庁舎の位置関係などを具体的に説明

し、確認したところ、同一敷地内になることが確認できま

したので、市役所本庁舎内のテレビを１契約目とみなすこ

とが可能となり、カーナビは事業所割引が適用されます。 

 

事業概要 18 ページ電算システム管理経費について、標準

仕様の対象 20 業務とは何か。標準仕様とは何か。元年度に

導入した職員用パソコンの更新とあるが、耐用年数は何年

であったか。更新の時期は。ノーコードツールの会社名と、

プロダクトの名称及びライセンスの期間について伺いま

す。 

 

標準化の対象となる業務は、児童手当、子ども・子育て

支援、住民基本台帳、戸籍の附票、印鑑登録、選挙人名簿

管理、固定資産税、個人住民税、法人住民税、軽自動車税、
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戸籍、就学、健康管理、児童扶養手当、生活保護、障害者

福祉、介護保険、国民健康保険、後期高齢者医療、国民年

金の 20 業務です。 

標準仕様について、地方自治体ごとに異なる情報システ

ムを統一・標準化することを目的とし、システムのデータ

要件や連携要件、機能要件など、国が定めた情報システム

を標準化する仕様です。 

次に耐用年数について、パソコンの法定耐用年数は４年

です。なお、メーカーの修理対応期間の目安は製造終了後

５年となっております。更新時期は Windows10 のサポート

終了に伴い、７年 10 月中を予定しております。 

最後にノーコードツールの会社名とプロダクトの名称及

びライセンスの期間について、ノーコードツールはサイボ

ウズ株式会社のキントーンで、ライセンス期間は１年を予

定しております。ライセンスは複数年分をまとめて契約す

ることはできません。なお、クラウドサービスであるため、

契約終了後に作成したアプリは利用できなくなりますが、

契約終了前に入力データを出力しておくことでデータを保

存することは可能となっております。 

 

事業概要 30 ページ参議院議員通常選挙費について、参議

院議員の選挙業務に関して、開票立会人は何名と見積もっ

ているか、また直近は何名であったか、開票立会人に関す

る費用の見込みを伺います。 

 

参議院議員通常選挙における開票立会人の人数について

は、公職選挙法上の上限である 20 人を見積もって計上して

おります。 

また、４年７月に執行された直近の参議院通常選挙にお

ける開票立会人は８人でございました。 

開票立会人に関する費用は、市の規則で定める開票立会

人１回あたりの報酬 8,900 円に 20 人分を乗じ、17 万 8,000

円を見積もって計上しております。 

 

事業概要 31 ページ経済センサス調査区調査費について、

こちらで書かれている各調査区の境界の変更とは何を指し

ていますか。 

 

調査区の境界の変更は、区画整理による住所情報変更や

調査区内の対象企業数の変化等により、調査区を分割・統

合する事務でございます。 
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当該事務に係る経費は、境界の変更事務を行う際に必要

となる最新の住宅地図を購入するものでございます。 

 

事業概要 31 ページ経済センサス活動調査費の関係で、

「準備を行う」とありますが、この費用は何のための費用

なのでしょうか。 

 

経済センサス活動調査は８年６月１日を基準日として実

施されます。７年度はその準備として、調査員の確保に向

け、郵送で意向調査を行ったり、封筒やコピー用紙等の必

要物品の購入等を行うものでございます。 

 

事業概要 16 ページ市民会館改修事業について、改修工事

内容、予定工事スケジュール、利用者への影響はないか、

お聞かせください。 

 

市民会館施設改修事業は、市民会館３階南側にある２箇

所の窓サッシについて、老朽化が著しいことから改修工事

を行うものです。工事内容は、既存の窓サッシを撤去した

後、新たな窓サッシを新設するものです。工事スケジュー

ルは、年度が変わりましたら早々に設計委託を発注し、そ

の後工事発注を行う予定としており、できる限り早い段階

での工事完了を予定しております。 

利用者への影響は、３階は市民の立ち入りが禁止となっ

ていることや、現場で施工を行う期間としては短いものと

考えておりますことから、影響はないと考えております。 

 

事業概要 13 ページ庁舎施設管理費の新庁舎前との推移

を教えてください。 

 

庁舎施設管理費の新庁舎移転前との増減について、お答

えします。まず初めに、新庁舎開庁前後の比較として、旧

教育センターで行っていた庁舎清掃業務などの施設管理費

や、総務課所管であった夜間の宿直業務などを管財課に集

約しています。予算の金額比較だけでは単純比較できませ

んが、予算上の比較のみでお答えします。 

７年度の予算額１億 2,037 万円について、新庁舎移転前

の２年度予算額 4,826 万 9,000 円と比較し 7,210 万 1,000

円の増額となっています。 

主な増額理由としましては、庁舎が点在していた旧庁舎

から、庁舎を集約した新庁舎の開庁に伴い、庁舎規模の拡

- 6 -



6 

 

 

 

 

 

 

粟津委員 

 

 

管財課長 

 

 

安井委員 

 

 

 

管財課長 

 

 

 

 

 

堀委員 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

藤川委員 

 

 

 

管財課長 

 

 

 

 

 

 

大による法定点検箇所の増加や、他部署から管財課への業

務の所管替え、各種業務の労務単価の上昇などに伴う委託

料の増加でございます。それに加え、庁舎規模の拡大によ

る延べ床面積の増加や、エネルギー単価等の高騰に伴う光

熱水費の増加によるものが主な要因でございます。 

 

同 15 ページ旧教育センター解体事業について、延べ床面

積を詳細に教えてください。 

 

旧教育センターの延べ床面積は 1,009.43 ㎡でございま

す。 

 

事業概要 13 ページふるさと納税推進事業について、元気

な羽島応援寄附金特産品に係るシステム手数料及び使用料

等の支払いを詳細にお聞かせください。 

 

返礼品及び配送料に係る報償費が１億 755 万円、各ポー

タルサイト利用及び収納等に係る手数料が 3,803 万円、寄

附金受領証明書などの送付に係る通信運搬費が 303 万

9,000 円、封筒などの消耗品費が 68 万 6,000 円、寄附者管

理に係るサーバ使用料が 39 万 6,000 円となっております。 

 

事業概要７ページ総務関係事務経費における経費の内訳

について教えてください。 

 

総務関係事務経費 564 万 5,000 円のうち、主なものにつ

いて、通信運搬費として郵便料 270 万 7,000 円、委託料と

して弁護士委託料 171 万 6,000 円、特定個人情報管理状況

調査委託料 110 万円でございます。 

 

事業概要 13 ページ庁舎施設管理費について、庁舎施設の

電気代総額の見込みはいくらとなりますか。直近５年間の

推移についてもお聞かせください。 

 

庁舎施設の電気代総額の見込みについて、管財課では本

庁舎、情報・防災庁舎、北庁舎、保健センターなどの電気

代を支払っておりますので、それらを合計した金額でお答

えします。 

７年度当初予算の電気代は、５年度と６年度の実績をも

とに試算し、2,238 万円と見込んでおります。 

また、直近５年間の推移は、行政報告書より元年度から
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５年度までの決算額をお答えします。元年度 1,201 万 1,000

円、２年度 1,114 万円、３年度 1,739 万 7,233 円、４年度

2,297 万 3,057 円、５年度 2,152 万 3,476 円となっており

ます。 

 

入札資格の関係になるので管財課にお尋ねしますが、事

業概要 107 ページの消防緊急通信指令施設整備事業につき

まして、入札参加資格の審査はどのように行いますか。 

 

設計金額が 3,000 万円以上の建設工事を発注する場合、

発注前に契約方法や入札参加資格等の業者選定に関する事

項を羽島市業者指名審査委員会において審議することにな

っています。 

通常、設計金額が高額である場合、多くの建設工事は事

後審査型条件付一般競争入札にて入札を進めます。この入

札方式では、落札候補者となった１者に関してのみ、入札

公告で付した入札参加資格の確認を行います。主な例で申

しますと、指名競争入札参加者名簿への登載、入札参加資

格停止の措置、建設業許可、同種工事の実績等の有無を書

面にて確認します。 

 

事業概要７ページ会計年度任用職員報酬等は、前年度比

2,239 万 4,000 円の増額となっています。その前々年度か

ら比較すると 2,477 万 4,000 円の増額です。会計年度任用

職員の月給、時給のそれぞれの人員と、月給職員の月額の

最高額と最低額をお伺いします。 

 

一般管理費における予算上の人数は、会計年度任用職員

のうち月給が 55 人、時給が 17 人（後刻 17 人から 22 人に

訂正有）となっております。月給の月額報酬は、それぞれ

勤務の時間や内容等の専門性などを考慮した上で、概ね 12

万円から 35 万円程度の水準で設定しております。 

 

同７ページ総務関係事務経費について、弁護士委託の金

額と人数についてお伺いします。 

 

本市の顧問弁護士としての委託料として 171 万 6,000 円

を計上しております。当該予算において委託している顧問

弁護士の人数は１人です。 

 

事業概要 98 ページ職員研修事業 452 万円について、前年
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豊島委員 

 

 

職員課長 

 

 

花村委員 

 

 

管財課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

 

職員課長 

 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

度比 215 万 1,000 円の減額です。説明では職員派遣の減と

いうことでしたが、詳細をお伺いいたします。 

 

職員研修費の減額は、５年度におきまして総務省と岐阜

県の東京事務所に合わせて２名の職員を派遣しておりまし

たところ、６年度には岐阜県の東京事務所派遣がなかった

ことから、その職員１名分の経費を減額したことによるも

のでございます。 

 

現在は東京事務所への派遣はないということで、７年度

予算も１名減らしたということでよろしいですか。 

 

現在、総務省に１名派遣しておりますので、その分の経

費を７年度は計上させていただいております。 

 

予算書 52 ページ不動産売払収入について、旧区画整理事

業保留地の場所、面積、金額と現状を報告してください。 

 

管財課では、市施行で行いました、土地区画整理事業の

旧保留地２区画について販売しています。区画ごとに場所、

面積、金額についてご説明します。 

１区画目は、旧の駅北本郷土地区画整理事業の保留地で、

場所は福寿町本郷字大島 669 番、面積は 248.76 ㎡、販売価

格は 975 万 1,392 円です。 

次に２区画目ですが、旧のインター北土地区画整理事業

の保留地で、場所は江吉良町江中三丁目 38 番、面積は

118.09 ㎡、販売価格は 410 万 9,532 円です。 

 

事業概要７ページ会計年度任用職員報酬等について、有

償インターンシップの対象者、年齢、人数、期間、報酬、

仕事の内容について報告してください。 

 

応募資格は大学院及び短期大学を含む大学・高等専門学

校・高等学校卒業以上の専門学校の学生です。予算上の人

数は５人で期間は５日間を想定しております。報酬は時給

の会計年度任用職員の一般的な時給額の 1,127 円です。仕

事の内容は、学生の希望する業務と市が求める業務のマッ

チングにより決定しております。 

 

月給の会計年度任用職員は何人雇用しますか。 
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職員課長 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

 

職員課長 

 

 

 

 

花村委員 

 

職員課長 

 

 

花村委員 

 

 

月給の会計年度任用職員の予算上の人数は 147 人となっ

ております。 

 

平均月給支給額と、６年度比ではどうなりますか。 

 

月給の会計年度任用職員の予算上の平均の月額の報酬は

18 万円となっております。６年度の予算と比べて１万

5,000 円の増加となっております。 

 

月給の会計年度任用職員の期末勤勉手当の支給はどのよ

うにされますか。 

 

期末勤勉手当は６月と 12 月の年２回支給があり、６月期

に 2.05 月分、12 月期に同じく 2.05 月分、年合計 4.1 月分

の支給月数となっております。 

 

時給の会計年度任用職員について、何人雇用し、時給は

いくらで、６年度比ではどうなりますか。 

 

時給の会計年度任用職員の予算上の人数は 392 人です。

７年度の時給の会計年度任用職員の一般的な時給額は

1,127 円です。６年度の予算と比べ 131 円の増となってお

ります。 

 

会計年度任用職員の駐車場使用料はいくら徴収している

か、また、勤務日数何日から徴収をしていますか。それに

満たない勤務日数の方の駐車場使用料はいくらですか。 

 

会計年度任用職員の駐車場使用料は月額 2,000 円で、月

の使用日数が５日以上の場合に徴収しております。使用日

数が５日未満の場合は駐車場使用料を徴収しておりませ

ん。 

 

岐阜県の最低賃金及び全国平均はいくらですか。 

 

６年度の最低賃金は岐阜県が 1,001 円、全国平均が 1,055

円でございます。 

 

事業概要８ページの自衛官募集事務経費について、自衛

官募集に係る羽島市が実施する事業内容について報告して

ください。 
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自衛隊からの依頼により、募集対象者へのダイレクトメ

ールの発送及び年３回の広報紙への募集記事の掲載を予定

しております。 

 

自衛官募集はがきを送るのはどういった方々で、何人で

すか。 

 

７年度において、18 歳に到達する男女 238 名に対し、羽

島市からダイレクトメールを発送する予定です。 

 

防衛省は募集はがきを送る宛名住所はどのように入手し

ますか。その際、羽島市が行う事務作業についても、どう

いったことか報告してください。 

 

自衛隊法及び自衛隊法施行令の規定に基づき、自衛隊か

ら住民基本台帳の一部の写しの請求があった場合には、該

当者の郵便番号・住所・氏名について、宛名ラベルによる

資料の提供を予定しております。 

 

提供する宛名の住所は何人分で、その数は該当する年齢

の市民全員分か、お尋ねいたします。 

 

７年度に提供する宛名ラベルは、７年度に 18 歳に到達す

る男女及び８年度に 22 歳に到達する男女全員を予定して

おります。提供する宛名の人数は、６年度の状況で、合計

1,304 名分でございます。 

 

募集はがきを羽島市が発送するのはいつですか。提供し

た宛名ラベルのうち、羽島市が発送しなかった分に対して

は防衛省が発送するという理解でよかったですか。 

 

募集はがきの羽島市からの発送は７月上旬を予定してお

ります。羽島市が発送しなかった分は、自衛隊岐阜地方協

力本部にて発送すると聞き及んでおります。 

 

防衛省に個人情報を提供するにあたって、そのことを市

民へ広報しますか。また、広報しない場合、それはなぜか

について報告をしてください。 

 

自衛官等募集事務に係る個人情報の提供は、法令に基づ
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花村委員 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

く適正な事務であり、事前にホームページ等で周知する必

要はないものと考えていることから、行う予定はございま

せん。 

 

事業概要 13 ページ公有財産管理費について、職員駐車場

借り上げ料はいくらで、何台分ありますか。 

 

本庁舎に来られる来庁者用の駐車場、職員用及び公用車

用の駐車場として使用することを目的に、管財課が賃貸借

契約している駐車場について、賃借料は年間 1,662 万 4,643

円で、契約している台数は 369 台分となります。 

 

職員から徴収している駐車場利用料は月額いくらです

か。また、全職員の駐車場利用料総額はいくらですか。 

 

駐車場利用料は原則、月額 3,000 円ですが、市の会計年

度任用職員や、市発注業務の受注者で、駐車場を使用する

時給雇用の委託社員などは、月額 2,000 円としております。

また、市民病院・浄化センターを除いた、駐車場利用料の

総額は 1,980 万円となる見込みです。 

 

事業概要 15 ページ旧教育センター解体事業について、活

用に向けてどのような取組をされたか。また、旧教育セン

ターを活用したいといった応募件数は何件でしたか。応募

者はどのような利用をしようとしたのかについて報告を願

います。 

 

６年度において用途廃止した公共施設の建物及び敷地に

ついて、民間事業者による利活用方法の提案募集を行いま

した。期間は６年９月 30 日から 12 月６日まで、提案募集

の結果、民間事業者からの提案はございませんでした。 

 

事業概要 16 ページ市民会館施設改修事業について、市民

会館２階ホールの暖房があまり効かないという市民の意見

を聞きますけども、改修の予定はありますか。 

 

市民会館の２階ホールは、現在、ボイラー設備の故障に

より暖房が使用できない状況となっております。公共施設

の老朽化は市民会館だけでなく、市内全公共施設共通の問

題であり、限られた財源の中で効果的に対応していく必要

があると考えております。当該ボイラー設備の改修につい
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ては、改修に必要な費用や故障する前の暖房の使用実績を

勘案し、現時点では改修の予定はありません。 

 

 ほかに質疑はございますか。 

 

〔発言する者なし〕 

 

これにて総務部及び選挙管理委員会事務局関係分につい

ての質疑を終わります。暫時休憩をいたします。ここで総

務部は退席していただいて結構です。執行部の入れ替えを

行いますのでしばらくお待ちください。 

 

〔執行部入れ替え〕 

 

次に企画部関係分について質疑を行います。質疑のある

方はご発言願います。 

 

事業概要 11 ページ財務管理事務経費の関係で、費用の詳

細と「執行管理」とは何かお伝えください。 

 

財務管理事務経費について節ごとの内訳でご説明いたし

ます。１節報酬は有料広告掲載審査委員報酬で３万 6,000

円 、10 節需用費は書籍購入及び予算書や決算書の印刷代

で 18 万 8,000 円 、11 節役務費は窓口収納手数料で１,000

円、12 節委託料は新地方公会計財務諸表等作成支援業務委

託料で 244 万 2,000 円、18 節負担金・補助及び交付金は一

般財団法人地方財務協会負担金で４万円でございます。 

また、ここでいう執行管理は、決定された予算が実際に

収入・支出されるまでの一連の手続きが適切に行われるよ

う管理することを指しており、財務課では、契約手続や補

助金交付決定にかかる決裁、流用や予備費充用の手続、事

務事業担当者への財務上の指導、助言などを通じて、予算

の執行管理に努めております。 

 

事業概要 14 ページその他特定目的基金積立金とは何で

しょうか。また、利子等の「等」は何を指しておりますか。

また、金利が高い金融機関に組み替えることなどはできる

のでしょうか。 

 

財政調整基金、減債基金及び公共施設等整備基金以外の

基金積立金は、教育振興、災害救助、南部かんがい事業、
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水資源公団負担事業、市営住宅、活性化推進事業、福祉、

生涯学習振興、ふるさと農村活性化対策事業、修学助成事

業、区画整理事業区域内かんがい施設維持管理、体育施設

建設整備、スポーツ振興、森林環境譲与税、交通遺児激励

の計 15 基金の各基金への積立金を「その他特定目的基金積

立金」として一括計上しております。 

利子等の「等」の部分は、当初予算で想定している利子

による運用益のほか、例年、年度の途中で寄附金などを原

資として基金に積み増す事例もありますことから、事業内

容を正確にご案内するための表記として「等」を用いてお

ります。 

定期預金の運用は、基金の取り崩しや積立を考慮して、

預入期間を６か月としており、結果、半年ごとに預入先の

見直しを行っております。 

 

事業概要 17 ページ企画事務経費について、庶務的な経費

とは何でしょうか。 

 

企画事務経費は、「新幹線岐阜羽島駅のぞみ号・ひかり号

停車促進協議会」への負担金のほか、消耗品費や職員研修

時等の駐車場使用料、旅費など、事務に要する諸経費でご

ざいます。 

 

同ページ羽島市街づくり推進事業について、東京圏の定

義と、引っ越しに要する費用の条件、引っ越しの条件は何

でしょうか。 

 

東京圏からの移住支援事業や地方就職学生支援事業にお

ける東京圏の定義は、埼玉県、千葉県、東京都及び神奈川

県をいうとされております。 

地方就職学生支援事業として支援対象となります移転費

の支援額は、３社以上から見積もりを徴取するなどし、移

転に要する最低限の実費であることを証明できる場合は、

移転に要した実費の金額としており、証明できない場合は、

国が示す基準に基づき岐阜県が定める８万 1,500 円が上限

となります。 

移転費の支援対象となる要件は、東京都内に本部がある

大学等の条件不利地域を除く東京圏内のキャンパスに在学

する大学生及び大学院生が、卒業・修了年度において、条

件不利地域を除く東京圏内に継続して在住していること、

卒業後、岐阜県内で就業するとともに、羽島市に移住し、
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５年以上継続して居住する意思を有することなどを満たす

必要がございます。 

 

同ページ広域行政推進事業の関係で、他自治体との事務

の連携はどのような事務の連携を考えておられますか。 

 

本市を含む岐阜地域６市３町で構成する岐阜地域広域圏

協議会において、６年度は、公共施設の在り方として、公

立図書館の連携について協議してまいりました。７年度以

降、圏域の図書館同士のつながりを強化するため会議体を

設置し、連携に向けた議論を深めるとともに、職員の合同

研修や郷土の魅力を発信する図書の相互展示などに取り組

む予定をしております。 

また、本市を含む岐阜地域５市３町で構成する岐阜連携

都市圏におきまして、「第２期岐阜連携都市圏ビジョン」に

基づく、保育士合同研修事業や「ぎふベジ」ブランド化の

共同プロモーション、岐阜市移住定住情報発信拠点「ココ

カラ」における連携市町の情報発信など、43 事業について

本市は参加し、取組を進める予定をしております。 

 

予算書でお伺いします。最近金利が上がっておりまして、

今後もしばらく金利の上昇傾向が続くという見込みがあり

ます。金利が急上昇しているという状況をどのように見て、

７年度予算を積算されているかお尋ねします。 

 

７年度一般会計予算のうち、金利上昇の影響を反映した

内容としては、予算書 37 ページ歳入の３款１項利子割交付

金を前年比 100 万円増の 400 万円に、同じく 52 ページ 16

款１項財産運用収入のうち、２目利子及び配当金を前年度

比 1,070 万 4,000 円増の 3,056 万 8,000 円とそれぞれ見込

んでおります。 

なお、この財産運用収入は、これを原資として積み立て

る予算書 65 ページ、事業概要 14 ページ歳出の２款１項５

目財産管理費のうち、財政調整基金ほか３件の基金積立金

にも反映しております。 

このほかに、歳出では、予算書 144 ページ、事業概要 143

ページ 10 款１項２目市債償還利子のうち、新規発行分の償

還利子にかかる借入利率につきましても、前年度の 1.4%か

ら 0.2 ポイント増の 1.6%で見込んでおります。  

お尋ねの中で「今後もしばらく金利の上昇傾向は続く見

込み」とのお話もございましたが、金利動向の先行きの正
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花村委員 

 

 

 

総合政策課長 

 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

 

総合政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

総合政策課長 

 

 

 

 

 

 

豊島委員 

 

確な予測は困難なため、予算要求時点での金利等を元に積

算したところでございます。 

 

事業概要 17 ページ企画事務経費の中で、鉄道問題負担金

を支出するという説明がありましたけども、この目的と参

加している他団体はどこか報告してください。 

 

企画事務経費における負担金は、「新幹線岐阜羽島駅のぞ

み号・ひかり号停車促進協議会」への負担金でございます。

当協議会は、岐阜羽島駅への「のぞみ号」の停車及び「ひ

かり号」の停車回数増を目指し、岐阜県及び本市を含めた

岐阜地域・西濃地域の８市 12 町により構成しており、要望

活動や利用啓発活動を行ってまいります。 

 

事業概要 17 ページ羽島市街づくり推進事業について、岐

阜羽島インター南部地区地区計画区域等に対する７年度の

事業概要及びその予算額はどうなっていますか。 

 

岐阜羽島インター南部地区地区計画区域への企業誘致に

は、先般、産業業務地区 A 及び B において地権者の皆様に

より優先的に土地の確保に係る交渉を行う企業として選定

されていた霞ヶ関キャピタル株式会社がその立場を辞退さ

れました。これに伴い、７年度において改めて企業募集を

行い、地権者の皆さんと協議を行いながら、新たな候補企

業を選定してまいります。また、流通産業業務地区におい

ても引き続き企業誘致を進めてまいります。 

なお、予算額は地権者説明会の開催等に係る事務経費と

して 13 万 4,000 円を予算計上しております。 

 

霞ヶ関キャピタル株式会社は撤退したと報告がありまし

た。産業業務地区 A 及び B の今後の開発方針は。 

 

産業業務地区 A 及び B の今後の開発方針は、基本的には

これまでと同様の手法にて進めることを想定しております

が、企業進出の確度をさらに向上させるため、応募要件や

企業選定の方法等について地権者の皆様と協議を行ってお

り、これを踏まえたうえで企業募集を開始してまいりたい

と考えております。 

 

事業概要 17 ページ羽島市街づくり推進事業について、支

援が拡充したということで、前年度の予算から増額の計上
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総合政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

河﨑委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

となっております。増額されたところの詳しい内容をご説

明ください。 

 

「地方就職支援金」は、岐阜県と連携して実施する事業

であり、東京都内に本部がある大学の条件不利地域を除く

東京圏内のキャンパスに在学し、卒業後、岐阜県内で就業

し、羽島市に移住する見込みであることなどの要件を満た

す大学生に対して、企業の採用試験や採用面接に参加する

ための往復交通費について上限１万 1,000 円の範囲内で支

給するもので、６年度途中から制度を設けております。 

７年度からは、大学生に加えて大学院生も対象とすると

ともに、新たに羽島市への移転費用も支給対象として、移

転に要する最低限の実費であることが証明できる場合は、

移転に要した実費の金額を、証明できない場合は、国が示

す基準に基づき岐阜県が定める８万 1,500 円を上限として

支援してまいります。 

 

ほかに質疑はございますか。 

 

〔発言する者なし〕 

 

これにて企画部関係分についての質疑を終わります。暫

時休憩いたします。ここで企画部は退席していただいて結

構です。執行部の入れ替えを行いますのでしばらくお待ち

ください。 

 

〔執行部入れ替え〕 

 

それでは次に市民協働部関係分について質疑を行いま

す。質疑のある方はご発言願います。 

 

事業概要 125 ページ二十歳のつどい開催事業について、

会場附属設備の見直しにより予算減額とのお話ですが、ど

のような見直しをされたのでしょうか。 

 

３年、４年は新型コロナウイルス感染症に伴い、午前、

午後の２回に分けて二十歳のつどいを開催しておりまし

た。コロナ禍を経て、１回開催とした５年度の実績に基づ

き、会場附属設備の使用を精査したことによる減額でござ

います。 
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河﨑委員 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

河﨑委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

河﨑委員 

 

 

 

 

 

スポーツ推進課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

事業概要 127 ページ竹鼻町屋ギャラリー施設運営管理費

について、７年度は所蔵品展を２回、企画展を１回、こど

も向けイベントを１回予定とのことですが、これによる集

客はどの程度を想定されていますか。 

また、市民からイベント開催時以外に利用の申し出があ

った場合、利用可能でしょうか。 

 

７年度は年間で 1,500 人程度の集客を見込んでおりま

す。竹鼻町屋ギャラリーの利用は、条例上、２階の研修室

が利用可能となっております。 

 

事業概要 134 ページ文化センター中央公民館施設管理費

について、文化センター利用者のための近隣駐車場の台数

と、借り上げ料はいくらになっておりますか。 

 

駐車場に駐車できる台数は 530 台となっております。こ

ちらの駐車場は、文化センターだけでなく、コスモパーク

羽島、柔剣道道場、弓道場との共用となっていることを申

し添えます。借り上げ料は 2,390 万 8,000 円です。 

 

事業概要 136 ページトップアスリート育成支援事業につ

いて、トップアスリートを招聘したスポーツ教室を開催す

るにあたっての条件などはありますか。 

また、７年度はどのようなトップアスリートの招聘を検

討していますか。 

 

スポーツ・パラスポーツ教室の開催条件は特段設定して

おりませんが、毎年、教室に参加いただきました皆様にア

ンケートへ協力していただき、様々なご意見をいただき、

次年度の教室に反映するように努めております。 

７年度のスポーツ教室は、岐阜県唯一のプロバスケット

ボールチーム「岐阜スゥープス」の選手２、３名及びスク

ールコーチ１名を講師に招き、バスケット教室を実施する

予定でございます。パラスポーツ教室は、岐阜県障がい者

スポーツ協会と連携を図り、競技に長けている方を講師に

招き、アイマスクをつけてボールの音と声のコミュニケー

ションで行う５人制のブラインドサッカーを実施する予定

でございます。 

 

事業概要 20 ページ市民協働推進事業について、公共施設

の里親とは何でしょうか。 
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市民協働課長 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

市民協働課長 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

市民協働課長 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

市民協働課長 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

市民協働課長 

 

 

佐藤委員 

 

 

身近な道路や公園などの公共施設を養子に見たてて、市

民が里親として登録し、公共施設の美化清掃などを行う制

度です。 

 

同ページ自治委員関係事務経費について、自治委員の報

酬はどのようになっておりますか。また、自治会に対して

の支援金の現状と内訳について伺います。 

 

市から自治委員への報酬はありません。自治会に対して

の交付金は 877 万 7,000 円を予算計上しています。その内

訳は、理事会運営費 71 万 7,890 円、各町自治委員会運営費

269 万 235 円、町内運営費 536 万 8,410 円になります。 

 

同ページ男女共同参画推進事業について、事業の詳細と、

何をされていますか。また、こちらの中にジェンダーハラ

スメント対策が含まれていますか。 

 

６年度に策定しました「羽島市男女共同参画プラン

2025」に掲げる施策の進捗状況を男女共同参画懇話会にお

いて報告し、協議するものです。 

ジェンダーハラスメントは、市民や市内企業等に対して、

未然に防ぐための啓発や相談体制の充実などの施策を当プ

ランに織り込んでおります。 

 

同ページ地区集会施設建設補助費について、省エネルギ

ーのためのエアコン等の更新は制度の対象として含まれて

いるのでしょうか。 

 

エアコンの更新は、自治会が行う地区集会施設改修工事

の補助対象となっております。 

 

同ページのコミュニティセンター施設管理費について、

竹鼻南コミュニティセンター排水設備の改修に必要な予定

額について伺います。 

 

竹鼻南コミュニティセンター排水設備の改修工事費は、

121 万円を予算計上しております。 

 

事業概要 125 ページ社会教育推進事業について、社会教

育主事の現状と過去の状況はいかがでしょうか。また、社
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市民協働課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安井委員 

 

 

 

スポーツ推進課

長 

 

会教育主事の男女比はいかがでしょうか。続いて、社会教

育委員の男女比はいかがでしょうか。 

 

社会教育主事資格を取得している職員は、過去３年間、

１名ずつとなっております。この１名は男性でございます。

社会教育委員の過去３年間の男女比は、４年度は男性６名、

女性２名の３対１。５年度は男性４名、女性４名の１対１。

６年度は男性４名、女性４名の１対１となっております。 

 

事業概要 127 ページ文化協会補助費について、20 団体の

団体名と補助金の内訳、団体の増減や変更がありましたら

教えてください。 

 

団体名は竹鼻祭山車保存会、竹鼻別院の藤を守る会、美

濃の国羽島太鼓打ち手の会、平方勢獅子保存会、日本伝統

芸能継承者育成の会などの 20 団体でございます。この補助

金は、文化協会が実施する総会や芸術祭等の事業への補助

となっております。加盟団体の増減はございません。 

 

事業概要 20 ページ地区集会施設建設補助費の内訳をお

聞かせください。 

 

地区集会施設建設補助費は自治会が行う集会施設の改修

工事費用の一部を補助するものです。７つの自治会に対し

て 100 万円を限度額として、改修費用の３分の１を補助金

として予算計上しています。 

その内訳は足近町小荒井区の LED 照明切替工事 20 万

3,000 円。小熊町下山区の LED 照明切替工事９万 4,000 円。

正木町大浦新田区のトイレ洋式化改修工事 12 万 3,000 円。

正木町三ツ柳区の外壁改修工事 97 万 5,000 円。正木町大浦

区の LED 照明切替及び外壁・屋根改修工事 45 万 7,000 円。

竹鼻町狐穴下之城区の外壁塗装工事 16 万 6,000 円。上中町

長間区の LED 照明切替及び空調機取替工事 45 万円です。 

 

事業概要 135 ページ保健体育総務事務費について、補助

金を交付するスポーツ団体それぞれの補助金額をお聞かせ

ください。 

 

補助金を交付するスポーツ団体の補助金額は、スポーツ

少年団補助金が 54 万円、スポーツ推進会議補助金が 76 万

5,000 円、レクリエーション協会補助金が 110 万円でござ
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長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安井委員 

 

 

 

 

スポーツ推進課

長 

 

安井委員 

 

 

 

スポーツ推進課

長 

います。 

 

事業概要 136 ページスポーツイベント等開催事業につい

て、まず FC 岐阜によるサッカー教室開催委託と仮称羽島桜

堤リレーマラソン大会、ねんりんピック岐阜 2025 ゲートボ

ール交流大会を実施する実行委員会に補助金や負担金を交

付するとお聞きしましたけれども、それぞれのイベントの

内容と金額についてお聞かせください。 

 

FC 岐阜によるサッカー教室は、株式会社岐阜フットボー

ルクラブに委託して、年間２回、小学生を対象にサッカー

教室を開催する事業でございます。教室開催に係る事業費

は 52 万円を予定しております。 

次に（仮称）羽島桜堤リレーマラソン大会は、５年度ま

で開催されておりました、羽島若獅子駅伝競走大会の後継

のランイベントでございます。現在、協議中ではあります

が、12 月上旬に国営木曽三川公園桜堤サブセンターにて、

多世代を対象に距離別の部門を複数作り、リレーマラソン

を行うものとなります。大会を主催する実行委員会に対し

て 90 万円の補助金交付を予定しております。 

最後にねんりんピック岐阜 2025 ゲートボール交流大会

は、実施主体が市実行委員会となる大会で、７年 10 月 19

日、20 日に FUKUJU スポーツパーク多目的広場にて全国か

ら約 116 チーム、約 1,044 選手が参加し、ゲートボール競

技を行うものです。大会を開催する市実行委員会に対して

1,620 万 5,000 円の負担金交付を予定しております。 

 

ねんりんピック岐阜 2025 について、先ほどは市負担金に

ついてお聞きいたしましたけれども、岐阜県開催というこ

とで、県からの補助はありますか。あれば見込み額を聞か

せてください。 

 

県の補助金額は 2,863 万 1,000 円を見込んでおります。 

 

 

ねんりんピック岐阜 2025 ゲートボール交流大会に関わ

る総事業費、と支出項目、支出見込み額についてお聞かせ

ください。 

 

県の補助金と市の負担金を合わせた総事業費は 4,483 万

6,000 円となります。支出項目及び支出見込み額は、管理
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豊島委員 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

豊島委員 

 

運営事業 647 万 4,000 円、歓迎装飾事業 60 万 7,000 円、大

会開催事業 3,725 万 5,000 円、競技主管団体事業 40 万円、

炬火の採火実施事業 10 万円となります。 

 

事業概要 20 ページ自治委員関係事務経費について、前年

度比 55 万 2,000 円の増額となっております。自治会加入数

の減少も聞き及んでおります。そういう中で増額となった

理由と内容についてお伺いします。 

 

主な増額の理由及び内訳は、配布物折り込み及び配達作

業委託料による増額分 23 万 5,000 円、６年 11 月に契約を

更新しました、配布物折り込み作業に使用する丁合機の機

器借上料などに関する費用の増額分 35万 5,000円となって

おります。 

なお、自治会加入者の減少により、自治会への交付金な

ど３万 8,000 円を減額したことにより、これらを合計しま

して 55 万 2,000 円の増額となっております。   

 

次に事業概要 127 ページ文化振興事務経費について前年

度比 730 万 1,000 円の減額です。減少の理由と内容をお伺

いします。 

 

市制施行 70 周年記念事業の一環として開催した、NHK 公

開番組「のど自慢」に係る当初予算額 214 万 6,000 円及び

市民合唱ミュージカル開催のための実行委員会負担金当初

予算額の 516 万 9,000 円の減額でございます。 

 

事業概要 127 ページ竹鼻町屋ギャラリー施設運営管理費

1,992 万 6,000 円について、前年度比 123 万円の増額とな

っております。人件費の増加とのことですが、この内容と、

近年の入館者数の推移と入館料の推移をお伺いします。 

 

増額の主な理由は会計年度任用職員にかかる報酬及び職

員手当等の増額によるものでございます。 

直近３年間の入館者数の推移は３年度は 1,119 人、４年

度は 1,613 人、５年度は 1,804 人です。直近３年間の入館

料の推移は３年度は 19 万 4,060 円、４年度は 32 万 415 円、

５年度は 37 万 3,295 円です。 

 

事業概要 128 ページ文化財保護事業について、申請状況

と内容をお伺いします。 
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７年度の申請状況は竹鼻祭りの山車保存修理が４件でご

ざいます。内訳は大西町の山車の屋根修理、下城町の山車

の梁と車輪修理、宮町の山車の梁修理、上鍋屋町の布袋人

形の衣装の新調となっております。 

 

事業概要 134 ページ文化センター中央公民館施設改修事

業について、前年度比 2,518 万 1,000 円の増額です。詳細

なご説明をお願いします。 

 

防火防排煙設備は建築基準法に基づく点検において指摘

されたことを理由に、非常時にホールの扉が自動的に閉ま

るようにするものです。金額は 1,019 万 6,000 円です。ト

イレの洋式化は市民のニーズに対応することを理由に、和

式のうち、使用頻度の高い場所を中心に洋式化を行うもの

です。金額は 2,000 万円でございます。 

 

事業概要 135 ページスポーツ推進委員活動経費につい

て、スポーツ推進委員の人数、報酬、各大会への参加人員

と旅費についてお伺いします。 

 

スポーツ推進委員の人数は 36 名となります。報酬は１人

あたり年間５万円となります。大会は２つありまして、岐

阜県スポーツ推進委員研究大会の参加の人数及び旅費は、

参加予定 37 名で、費用弁償、普通旅費の合計８万 1,400

円を見込んでおります。東海四県スポーツ推進委員研究大

会の参加の人数及び旅費は、参加予定７名で、費用弁償、

普通旅費の合計 11 万 4,100 円を見込んでおります。 

 

事業概要 135 ページ保健体育総務事務経費について、何

の事業が減額となっておるのか。また、それぞれの事業へ

の事業補助金についてお伺いします。 

 

70 周年事業終了による減額は、スポーツ推進会議主催の

ファミリースポーツ広場を 70 周年事業として拡充して開

催したもので、拡充分のスポーツ推進会議への補助金 30

万円を減額しております。その他の減額の内容として、市

民アンケート送付にかかる通信運搬費 17 万 3,000 円の減、

窓口収納・公金振込手数料 11 万 3,000 円の減、消耗品費５

万 2,000 円の減がございます。 

増額の内容は、スポーツ推進審議会委員報酬６万円の増、
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AED にかかる１か月分の借り上げ料追加による１万 1,000

円の増になります。減額合計 63 万 8,000 円、増額合計７万

1,000 円となり、差し引きすると総額で 56 万 7,000 円の減

額を見込むものであります。 

市スポーツ協会の指定管理料は 3,612 万 5,000 円を計上

してございます。 

スポーツ少年団の補助金額は少年団本部主催事業、単位

団助成交付金等に 54 万円。スポーツ推進会議の補助金額は

ボッチャ大会、ファミリースポーツ広場、スポーツ推進事

業に 76万 5,000円。羽島市レクリエーション協会補助金は、

レクリエーション普及、レクリエーションフェスティバル

開催事業に 110 万円を計上しております。 

 

スポーツ推進審議会委員報酬が６万円の増額ですが、人

数が増えたのか、単価が増えたのか、お尋ねします。 

 

審議会の開催回数を６年度より１回増やしたことによる

ものです。 

 

事業概要 135 ページ学校体育施設管理費について前年度

比 193 万 1,000 円の減額です。内容の説明をいただきたい

のと、岐阜県立看護大学の利用補助について詳しくご説明

をお願いいたします。 

 

学校体育施設管理費 193 万 1,000 円の減の主な理由は、

竹鼻中学校及び桑原学園の学校体育施設において、スマー

トロックシステムの導入が完了したことに伴う委託料 194

万 3,000 円の減額によるものです。同システムは、学校体

育施設の鍵を学校敷地内で保管することにより、学校体育

施設の開放事業での鍵の管理人を廃止するとともに、利用

者の利便性向上を図るものでございます。 

岐阜県立看護大学への補助は、羽島市に登録された団体

が、岐阜県立看護大学の体育館を使用する場合に、登録団

体に対しその使用料の一部を補助するものでございます。 

補助金額は、体育館半面半日４時間の使用料 1,700 円あ

たり 500 円の補助をしております。 

 

事業概要 135 ページ総合型地域スポーツクラブ推進事業

について前年度比 213 万 8,000 円の増額です。詳しい内容

を伺いします。また、これに対して国、県などの支援があ

るのか併せてお伺いいたします。 
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６年 10 月に設立された一般社団法人スポーツクラブ 840

に補助金として、新たに 217 万 8,000 円を計上しておりま

す。はしまなごみスポーツクラブ補助金４万円の減額を見

込んでおり、差し引きすると 213 万 8,000 円の増額となり

ます。また、本事業に関しては現時点で国及び県の補助制

度はございません。 

 

事業概要 136 ページ、スポーツイベント開催事業につい

て、前年度比 1,155 万 3,000 円の増額です。内容と内訳を

お伺いします。健康福祉祭の経費は、関連予算も含めて複

数年度で総額はどれ程の予定か。６年度はどんなプレ大会

をやったのか、健康福祉の増進に関わる内容は何があった

のか、羽島市の状況をお聞きします。 

 

スポーツイベント開催事業の増の内容と内訳は、ねんり

んピック岐阜 2025 ゲートボール交流大会を実施する市実

行委員会に対する負担金の増によるものです。７年度は同

実行委員会に 1,620 万 5,000 円の負担金を見込んでおり、

６年度の負担金 466 万 7,000 円と比較し 1,153 万 8,000 円

の増となっています。スポーツ教室開催にかかる委託料の

増１万 5,000 円と合わせて 1,155 万 3,000 円の増額となっ

ております。 

第 37 回全国健康福祉祭岐阜大会ねんりんピック岐阜

2025 にかかる経費の総額は、６年度予算では市実行委員会

への負担金が 466 万 7,000 円、県実行委員会からの補助金

が 160 万円の計 626 万 7,000 円。７年度予算では市負担金

1,620 万 5,000 円、県実行委員会補助金が 2,863 万 1,000

円の計 4,483 万 6,000 円を見込んでおります。６年度、７

年度合わせて総額 5,110 万 3,000 円を見込んでおります。 

６年度は、10 月 30 日に県大会規模でのリハーサル大会

を FUKUJU スポーツパーク多目的広場で開催し、23 チーム

124 人が出場、上位３チームに「ねんりんピック岐阜 2025

ゲートボール交流大会」への出場権を付与しました。リハ

ーサル大会では、おもてなしとしてみそぎ団子の無料提供、

ねんりんピック岐阜 2025 の啓発として啓発カード入りテ

ッシュ、啓発タグ付きラベルレス飲料の配布を行いました。 

なお、リハーサル大会は、競技主管団体と本大会に向け

て、全体的な運営体制や進行手順、競技の進行方法、役員

や審判の動き、緊急時の対応など、実際の大会本番で円滑

な運営が行えるようにすることの確認を主体としたことか
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ら、健康づくりコーナーの設置は行っておりません。７年

度開催予定の本大会におきましては、市民の健康づくりの

機会となる啓発イベントの開催や先催大会を参考に、全国

から集まる選手や来場者にむけて、健康づくりの機会を設

けるよう、市実行委員会において検討してまいります。 

 

事業概要 137 ページ道場施設管理費について、前年度比

201 万 5,000 円の増額の内容と次の工事の日程についてお

伺いいたします。 

 

羽島市柔剣道道場２階は雨漏りが発生しており、５年度

に原因調査及び応急処置を行いましたが、部分的な修繕で

は雨漏りへの対応が困難であることから、全体的な改修を

行うため、屋根及び外壁工事の設計を行い、併せて工事の

際、アスベスト対策の要否を判断するためにアスベスト調

査を行うものです。 

羽島市柔剣道道場屋根及び外壁の改修工事は８年度を予

定しており、工事の日程は、今後、指定管理者及び施設を

利用している競技団体と協議し、８年度に予定されている

大会等の時期を考慮し、決定してまいりたいと考えており

ます。 

 

138 ページ屋外運動場施設管理費について、前年度比で

2,855 万 5,000 円の減額となっております。その理由と内

容、更新する軽トラックの所有権はどこにあるのかお伺い

いたします。 

 

減額の主な理由は、６年度に FUKUJU スポーツパーク多目

的広場改修工事が完了したことによる工事請負費の 2,669

万 7,000 円の減、屋外運動場施設整備用トラクターの購入

が完了したことによる備品購入費の 249 万円の減によるも

のでありますが、７年度に運動公園街路灯の電気代にかか

る 3,000 円の増、スポーツ施設オンライン予約システム更

新によるオンライン決済収納代行手数料の負担にかかる手

数料 35 万円の増、河川増水時の工作物撤去復旧にかかる委

託費 27 万 9,000 円の増を合わせ、総額で 2,855 万 5,000

円の減額を見込むものでございます。 

軽トラックの所有権は羽島市の予定でございます。 

 

事業概要 21 ページ国際交流事業について、羽島市国際交

流協会会員数はどれだけですか。また、前年度比ではどう
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生涯学習課長 

 

 

 

 

なっておりますか。 

 

市国際交流協会の会員数は、７年２月末時点で個人会員

が 73 人、学生会員が１人、法人・団体会員が 17、特別会

員の外国人の方が 29 人の合計 120 となっております。 

５年度との比較は、個人会員が７人の減、学生会員が１

人の増、法人・団体会員が１の減、特別会員が８人の減で

合計 15 の減となっております。 

 

会員があまり増えていない状況でございますが、会員を

増やすための取り組みはどのようなことを行いますか。 

 

会員の募集は広報はしま、市ホームページ並びに市役所

１階やコミュニティバスのデジタルサイネージを活用して

行っており、７年度についても引き続き実施する予定でご

ざいます。また、学校と協力し、中高生に対しても、イベ

ント周知を通じて会員の募集を推進してまいりたいと考え

ています。 

 

国際交流に関して、予算詳細説明会では協会補助事業の

見直しを行ったという説明がありました。どのように見直

しを行ったのか、また、その目的は何ですか。 

 

毎年実施しております「国際交流のつどい」につきまし

て、協会会員だけでなく、市民に広く異文化理解を深める

イベントとすることを目的とし、７年度から市と共催で実

施することといたしました。それに伴い、当イベントにお

ける施設利用分について、市国際交流協会補助金の見直し

を行い、市の一般会計予算に計上することとしました。 

 

予算書 57 ページの文化センターネーミングライツ料、運

動公園ネーミングライツ料、ギャラリーネーミングライツ

料、それぞれの契約先、契約期間、契約金額はどれだけで

すか。また、それぞれの施設名はネーミングライツ料によ

ってどのようになるものですか。 

 

文化センター、ギャラリー分についてお答えします。文

化センターの契約先は不二商事株式会社でございます。契

約期間は３年５月１日から８年４月 30 日でございます。契

約金額は総額 1,000 万円で、６期に分けて納付されること

となっており、７年度の納付予定額は 200 万円でございま

- 27 -



27 

 

 

 

 

 

 

 

 

スポーツ推進課

長 

 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

図書館長 

す。施設名は「不二羽島文化センター」となっております。 

町屋ギャラリーの契約先は不二商事株式会社でございま

す。契約期間は５年４月１日から 10 年３月 31 日でござい

ます。契約金額は総額 500 万円で、５期に分けて納付され

ることとなっており、７年度の納付予定額は 100 万円でご

ざいます。施設名は「不二竹鼻町屋ギャラリー」となって

おります。 

 

スポーツ推進課所管分についてお答えします。運動公園

のネーミングライツ契約先は福寿工業株式会社でございま

す。契約期間は３年５月１日から８年４月 30 日でございま

す。契約金額は総額 1,000 万円で、６期に分けて納付され

ることとなっており、７年度の納付予定額は 200 万円でご

ざいます。施設名は「FUKUJU スポーツパーク」でございま

す。なお、「FUKUJU」はローマ字の表記となっております。 

 

事業概要 127 ページ竹鼻町屋ギャラリー施設運営管理費

について、７年度企画展の計画とその内容について報告し

てください。 

 

７年度は所蔵品展２回、企画展１回の計３回の展覧会を

予定しています。展覧会の内容は、４月から６月にかけて

所蔵品展「海を渡った作家たち」。10 月から 11 月にかけて

企画展「市橋安治展(仮題)」。８年１月から３月にかけて所

蔵品展「かさなる色かさなる線―版画の美 PartⅡ（仮題）」

を予定しております。 

 

事業概要 128 ページ文化財保護事業について、海津市に

移築されている八神城楼門の文化財的価値についてどう考

えておられますか。 

 

岐阜県指定史跡である八神城跡と関連する門であると言

われていること、現在は個人宅にあるものと確認しており

ます。海津市に現存するものであるため、羽島市が保護す

ることや価値を述べる立場にないことをご理解いただける

と幸いでございます。 

 

事業概要 131 ページ図書館事務経費について、７年度開

館時間及び休館日はどのようにされますか。 

 

開館時間は通常 10 時から 18 時までとし、羽島市立学校
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の休校日については９時から 18 時を予定しております。休

館日は、毎週月曜日、月末日、祝日の翌日及び年末年始を

予定しております。また、12 月は蔵書点検のため初旬の４

日間を休館日として予定しております。 

 

図書館２階音声映像ラウンジではビデオや DVD などの資

料を利用できますが、再生機が古く DVD の数が少なく古い

と見られますけども、更新の計画はどうなっていますか。 

 

ビデオは 2025年問題といった VHSテープの耐久性の問題

や再生機器を生産していないこともあり、今後の更新は予

定しておりません。DVD は、話題作や人気作品を中心に選

定し、予算の範囲内で購入しております。 

 

事業概要 132 ページ歴史民俗資料館施設管理費につい

て、７年度企画展の計画と内容を報告してください。 

 

７年度は４回の企画展を予定しています。企画展の内容

は、４月から７月にかけて「川辺弘一映画コレクション展」。

８月から９月にかけて「名鉄フォト・絵画展」。10 月から

12 月にかけて「間の宿加藤家にまつわる古文書展」。８年

１月から３月にかけて「昔のくらしと道具展」を予定して

おります。 

 

事業概要 134 ページ文化センター中央公民館施設管理費

について、駐車場は何箇所で、合わせて何㎡、何台分を確

保してますか。 

 

駐車場は７箇所、合わせて 14,195.09 ㎡、530 台分を確

保しております。 

 

文化センター北のかつて A コープだった土地は、現在、

賃借しておりますか。 

 

かつて A コープだった土地は、現在、第２駐車場として

賃借契約しております。 

 

事業概要 137 ページ道場施設管理費について、スポット

空調装置を導入しましたが、その効果についてどのように

考察しておられますか。また、利用者の声はどのような声

が上がっておりますか。 
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スポーツ推進課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

職員課長 

 

 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

スポット空調装置の効果は除湿する効果がございますの

で、熱中症のリスクを低下させるものと考えております。 

また、利用者からは、スポット空調装置は部屋全体を冷

やすものではないことから、既存の冷風機も併用してほし

いという要望、窓に遮光シートを設置してほしいという要

望、出入口２箇所にカーテンを設置してほしいという要望

がございました。冷風機は、気化熱を利用するため湿度を

上昇させるリスクがありましたので、代わりに空気の循環

を行う床置扇風機を４台増設してございます。遮光シート

は冬期のつけ外しが困難であるため、遮光シートの代替と

して遮光カーテンを増設してございます。出入口２箇所へ

カーテンを設置することで対応してございます。 

 

ほかに質疑はございませんか。 

 

〔発言する者なし〕 

 

これにて市民協働部関係分についての質疑を終わりま

す。暫時休憩をいたします。ここで市民協働部は退席して

いただいて結構です。執行部の入れ替えを行いますのでし

ばらくお待ちください。 

 

〔執行部入れ替え〕 

 

再開いたします。ここで職員課から発言を求められてお

りますので許可いたします。 

 

事業概要７ページ２款１項１目一般管理費、会計年度任

用職員報酬等の豊島議員への答弁について、訂正させてい

ただきます。答弁中、会計年度任用職員の時給の人数につ

きまして 17 人とお答えしましたところ、正式には 22 人で

ございますので、お詫びして訂正させていただきます。 

 

市長室関係分について質疑を行います。質疑のある方は

ご発言願います。 

 

事業概要７ページ秘書関係事務経費について伺います。

全国市長会以外の加入団体、経費の負担金と会費の内訳、

加入団体の名称について伺います。 
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秘書広報課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

秘書広報課長 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

秘書広報課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東海市長会開催市事務局へ分担金として 7,000 円、併せ

て会議負担金として２万円。岐阜県市長会へ分担金として

74 万 7,100 円。岐阜県薩摩義士顕彰協議会へ負担金として

１万円。岐阜中部首長協議会へ負担金として２万円。公益

財団法人オイスカへ会費として６万円。教育再生首長会議

へ会費として２万円、併せて会議負担金として２万 5,000

円。全国都市問題会議実行委員会へ会議負担金として２万

6,000 円。岐阜新聞・岐阜放送懇談会へ会費として 12 万円。

日本非核宣言自治体協議会へ分担金として６万円。医療的

ケア児者を応援する市区町村長ネットワークへ会費として

１万円、以上です。 

 

事業概要 10 ページ広報推進事業について、LINE 以外の

SNS の活用状況を伺います。 

 

LINE 以外に Facebook、X、Instagram、Youtube を運用し

ています。投稿内容ですが、Facebook、X は広報はしまに

掲載した行政情報、Instagram は桜、フジ、田、イチョウ

など市内の風景写真、Youtube は市内イベント等を記録し

た動画を投稿しています。 

 

同ページ広報関係事務経費について、旅費の内訳、新聞

広告などの内訳と支払い先、新聞購読料の内訳と支払い先、

公益社団法人全日本広報協会の負担金の支払い趣旨と支払

い額について伺います。 

 

旅費の内訳は東京までの旅費と日当を１人分の２万

4,820 円を計上しています。 

新聞購読料の内訳は朝日新聞の朝刊が１年分で４万

8,000 円、中日新聞の朝刊・夕刊が１年分で５万 2,800 円、

岐阜新聞の朝刊が１年分で４万 200 円、毎日新聞の朝刊が

1 年分で４万 800 円、読売新聞の朝刊が１年分で４万 800

円です。新聞購読料の支払い先は、中日新聞は有限会社日

浦新聞店に、朝日新聞、岐阜新聞、毎日新聞は ASA 羽島店

に、読売新聞は読売センター羽島に支払う予定です。 

また、公益社団法人全日本広報協会の負担金の支払い趣

旨と支払い額ですが、支払い趣旨は、同協会の加入団体に

送付される機関紙の購読による先進事例の収集、加入団体

向けの研修の受講による職員のスキルアップで、支払額は

年間２万 4,000 円になります。（後刻追加答弁あり。39 ペ

ージ。） 
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藤川委員 

 

 

 

 

危機管理課長 

 

 

 

豊島委員 

 

 

 

 

秘書広報課長 

 

 

 

豊島委員 

 

 

 

 

危機管理課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊島委員 

 

事業概要 23 ページ災害対策事務経費について、７年度は

内水ハザードマップを作成するということですが、作成予

定枚数と市民への配布方法、配布の時期等についてお聞か

せください。 

 

内水ハザードマップは３万部程度作成し、広報はしまに

折込み、全戸配布を行う予定でございます。配布予定時期

は８年６月の広報紙折込を検討しています。 

 

事業概要９ページ市政功労者表彰事業について、70 周年

記念事業が終了して前年度比は減額ですが、前々年度比 24

万 4,000 円の増額となっております。その理由をお伺いい

たします。 

 

主な増額の理由は、市政功労者表彰における、対象人数

の増加と、被表彰者へお渡しする記念品、賞状印刷、賞状

名入れ単価の値上がりによるものです。 

 

事業概要 23 ページ災害対策事務経費について、前年度比

545 万 1,000 円の増額の要因の説明と、羽島市は８市町と

災害時相互応援協定を結んでおられますが、その交流内容

についてお伺いいたします。 

 

主な増額の要因は内水ハザードマップ作成業務委託 644

万 6,000 円によるものです。昨年からの減額要因として、

防災啓発のための印刷物の作成数の減、公金振込手数料の

集約化、システム使用中止があり、545 万 1,000 円の増と

なっております。 

続きまして、協定自治体は６年度に、新たに海津市とと

もに大阪府羽曳野市と三市で協定を締結し、10 市町となっ

ています。協定先自治体とは、年度当初に担当者を記した

体制を確認し、防災訓練を視察する案内を相互にしており

ます。４年度には、京都府向日市と奈良県桜井市の職員の

方に、本市の総合防災訓練を視察していただきました。 

また、４年８月に大雨の影響により河川氾濫や土砂災害

が発生した福井県南越前町とは、被災現場を視察させてい

ただき、各担当に分かれ、職員の方と意見交換をさせてい

ただきました。 

 

同ページ防災訓練開催事業 36 万 8,000 円について、７年
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危機管理課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊島委員 

 

 

 

 

危機管理課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

度は南部地区で 10 月 26 日に開催予定とお聞きしておりま

す。私は以前から災害時の協定を結んでいる阪南市や須坂

市、国、県の事例から開催時期を一定にしたらどうかと申

し上げてきました。危機管理課のご努力と働きかけにより、

７年度からその方向で進めるというお話がありました。そ

こで７年度の防災訓練について、現時点の内容をお伺いい

たします。 

 

７年度についても、６年度の中部地区と同じ内容で実施

する予定です。具体的には、朝８時に、市内全域において

シェイクアウト訓練を実施し、南部地区については、安否

確認訓練を行っていただきます。その後、南部地区の会場

にて、「能登半島地震を踏まえた避難者等による避難所開設

訓練」として、住民主体の避難所開設を行うための「備蓄

倉庫からの備品搬出」や「簡易トイレの設営」を実施いた

します。 

 

事業概要 23 ページ防災施設管理費 1,605 万 2,000 円につ

いて、市管轄区域に特化した気象情報等の配信を委託する

とありますが、この内容の詳細な説明と、備品購入の６年

度からの変化をお伺いします。 

 

気象情報の配信は、株式会社ウェザーニューズから、本

市の災害対策業務における迅速な初動体制の確保、的確か

つ効率的な体制判断のため、本市の気象特性、過去災害履

歴の分析を行い、災害のリスクや意志決定支援情報等の必

要な情報を提供いただいております。 

次に備品の購入につきまして、７年度も県の補助金等を

有効活用するなど、災害対策等のために必要な備品を６年

度と同程度、整備する予定でございます。 

６年度の主な備蓄は食糧１万 808 食、発電機１台、ポー

タブル蓄電池５台、ヘッドライト 150 個などです。なお、

６年度の備品購入費は、７年度と比べ 133 万 5,000 円の増

額となっておりますが、主には、桑原町西小薮の環境プラ

ントの会議室を避難所として新たに指定し、防災備蓄倉庫

及び備品を整備したことによるものです。主な備蓄は６年

度の購入物の実績になります。 

 

事業概要 10 ページ広報紙発行事業について、アンケート

を実施されましたが、どんな声が届いてますか。 
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秘書広報課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

秘書広報課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

秘書広報課長 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

危機管理課長 

 

 

 

花村委員 

 

 

 

アンケートでは、市の広報活動のうち、特に「広報はし

ま」に関することについて質問しています。「広報紙の掲載

内容」についての質問では、「役に立つ」と「分かりやすい」

を合わせた回答が全体の 89%、「広報紙の読みやすさ」の質

問では、「読みやすい」と「どちらかといえば読みやすい」

を合わせた回答が 85%を占めました。 

また、「広報はしまに掲載してほしい情報」という質問を

設けており、自由記述の回答の中で多かったものは「イベ

ントに関すること」、「子育てに関すること」、「ごみの分別・

回収に関すること」です。 

 

広報紙の内容で７年度の改善、変更点はありますか。 

 

「広報はしま」では、市ホームページとの連動性を高め

るため、2024 年 10 月号からページ ID 機能を導入していま

す。これは広報紙の記事に記載された４桁の数字を市ホー

ムページのトップページの ID 検索窓に入力すると、当該記

事の詳細がホームページ上で詳しく確認できる機能です。 

また、イベント等の様子を記録した動画を、二次元コー

ドからリンクさせて視聴できるようにしています。７年度

もこれらの取り組みを継続し、広報紙の内容の充実に努め

ていきます。 

 

広報紙は何ページ立てで、発行部数は何部ですか。 

 

広報はしまのページ数は毎月の記事量に応じて変動しま

すが、７年度も６年度と同様に 20 ページ立てを４回、16

ページ立てを８回で予定しています。発行部数も６年度と

同様に２万 2,000 部を予定しています。 

  

事業概要 23 ページ防災訓練開催事業について、防災訓練

の参加者はどういった方々で、何人を想定してますか。 

 

参加者は自主防災組織のリーダー、市内避難所の施設管

理者、市職員などで、４会場、合計 130 人程度を想定して

います。 

 

防災の関係で、一般質問で家具の転倒防止に取り組んで

いくことを検討する旨の答弁がありました。家具の転倒防

止に関する啓蒙活動や、実際に家具の固定を実施するよう

な計画は７年度にありますか。 
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危機管理課長 

 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

安藤委員 

 

 

 

消防総務課長 

 

 

 

 

安藤委員 

 

 

 

 

 

消防総務課長 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

７年度には市が家具の固定を実施していく計画はござい

ませんが、家具の転倒防止や住宅の耐震化などの「自助」

の重要性については、出前講座等において引き続き啓発し

てまいります。 

 

そのほかに質疑はございますか。 

 

〔発言する者なし〕 

 

これにて市長室関係分の質疑を終わります。暫時休憩を

行います。ここで市長室は退席していただいて結構です。

執行部の入れ替えを行いますのでしばらくお待ちくださ

い。 

 

〔執行部入れ替え〕 

 

それでは次に消防関係分について質疑を行います。質疑

のある方はご発言願います。 

 

事業概要 106 ページ消防施設費のうち、消防施設管理費

について、40 万円が計上されておりますが、どのような目

的の予算でしょうか。 

 

この予算は、防火水槽や消火栓などの消防水利における、

軽微な修繕等を行うための予算で、防火水槽を例にとると、

落下防止用金網の部分的補修、補給口の止水栓の交換、及

び清掃の際に出た汚泥を処分したりするための経費です。 

 

次に同じく消防施設費のうち、消防施設改修事業 5,297

万 1,000 円が計上されていますが、老朽化または不要とな

った防火水槽、消防器具庫、火の見やぐらを撤去するとの

ことです。不要となった防火水槽、消防器具庫、火の見や

ぐらの撤去予定数を教えてください。 

 

防火水槽が１基、消防器具庫 11 棟、火の見やぐら 19 基

でございます。 

 

事業概要 107 ページ水道事業会計負担金について、水道

料をお支払いされていることなど、水道料金の扱いの詳細

をお尋ねいたします。 
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消防総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

川柳委員 

 

 

 

消防総務課長 

 

 

 

 

川柳委員 

 

 

 

 

消防総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

藤川委員 

 

 

 

 

水道法第 24 条第２項で、市町村は消火栓の設置及び管理

に要する費用等につき、水道事業者との協議により、相当

額の補償をしなければならないと定められていることか

ら、水道部局と協議をした上で金額は決定されております。 

消防総務課で確認できる範囲ですが、平成 16 年度以前

は、消火栓の設置、維持、管理、修繕費などすべてを含め

て、消火栓１基あたり 3,000 円を上水道事業会計負担金と

して補償しておりました。 

現在は、消火栓の維持管理費として水道事業会計負担金

300 万円、消火栓の新設や移設費用として消火栓設置負担

金を別途、実費補償する形となっており、７年度予算では

約 1,300 万円を計上しております。 

 

事業概要 104 ページ消防用運営費が前年度比 349 万

1,000 円の減額になりました。団員数が減ったからなんで

しょうか、その内容を教えてください。 

 

減額の理由は、消防団充実装備品を 11 分団へ装備品の貸

与を単年度事業として行ったことから、７年度は減額にな

っております。団員数は現在 395 人で、５年と比較し 12

人増員でございます。 

 

事業概要 106 ページ消防設備施設改修事業 1,197 万

6,000 円の増額について、火の見やぐらを撤去するとお聞

きいたしましたが、利用目的として使用後のホースの乾燥

に使われていますが、乾燥に支障はないんでしょうか。 

 

７年度の事業内容として、消防署及び北分署のトイレ改

修工事として約 1,854 万円、消防団器具庫及び火の見やぐ

ら撤去工事として約 2,690 万円、防火水槽撤去工事として

約 287 万円、その他委託料として約 468 万円を予算化した

ことで、増額となりました。 

火の見やぐらの撤去は、全ての火の見やぐらを撤去する

のではなく、消防用ホースの乾燥に使用しているものは残

す計画でございます。 

 

事業概要 104 ページ消防団員等公務災害補償経費 103 万

3,000 円について、前年度と同額となっております。今定

例会に上程されている議第 26 号非常勤消防団員等公務災

害補償条例との関連になるんですが、補償の増減があるか
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藤川委員 

 

 

 

救急指令課長 

 

豊島委員 

 

 

 

 

消防総務課長 

 

 

 

豊島委員 

 

 

 

 

 

 

消防総務課長 

 

 

豊島委員 

 

 

 

消防総務課長 

 

 

 

 

 

と思いますけれども、そうなりますと消防団員等公務災害

補償等共済基金に支払う掛け金は増額されないですか。 

 

公務災害補償等共済基金の掛け金に変更はございませ

ん。 

 

事業概要 107 ページ消防緊急通信指令施設整備事業４億

1,619 万円について、新たな消防緊急通信施設の整備はい

つ頃導入される予定でしょうか。 

 

８年度から運用を開始する計画でございます。 

 

事業概要 103 ページ職員の人件費６億 6,694 万 5,000 円

について、現在の職員数と条例の定数は。条例は何年から

その定数ですか。また、給与表は市の一般行政職員と同じ

給料表ですか。 

 

職員定数は、条例は２年度から 88 人で、現在の職員数は

83 人でございます。また、消防職員の給料表は、一般職員

と同じ行政職給料表の適用を受けております。 

 

当然、別に手当が支給されていることは承知しておりま

すが、別の給料体系も他市を調査されて、ぜひ待遇を改善

していただきたいです。また、職員数も条例の定数に達す

ることも必要かと思います。 

同 103 ページ消防活動経費について、前年度比で 238 万

7,000 円の減額です。その理由と内容をお伺いします。 

 

主に備品購入費の減額によるもので、６年度は災害対応

ドローンの導入に関するものが予算化されておりました。 

 

事業概要 105 ページ消防団施設管理費について、前年度

比 154 万 5,000 円の減額です。減額の主な理由をお伺いし

ます。 

 

６年度、消防団が使用しているホース乾燥塔 11 基のメン

テナンスとしてワイヤー交換を実施したため増額しており

ました。７年度は実施しないため、減額となっております。

また、器具庫の廃止との関係は、６年度より当該器具庫を

未使用としていることから、維持管理費用の削減が可能と

なっております。 
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消防総務課長 

 

 

 

 

事業概要 106 ページ消防自動車購入事業について、前年

度比 5,369 万 6,000 円の減額です。７年度の自動車の購入、

更新計画について詳細な内容をお伺いします。 

 

この事業は緊急防災減災事業債を活用して、緊急消防援

助隊の登録車両として、消防署北分署に災害対応特殊救急

自動車１台を購入し、また、2001 年に購入した消防団の消

防ポンプ自動車１台を小型動力ポンプ付普通積載車に更新

いたします。これに伴い、北分署の救急自動車は消防署の

非常用救急車として配置転換をして運用を継続し、2008 年

に購入した消防署の非常用救急車は運用を停止します。 

 

事業概要 106 ページの消防備品整備事業について前年度

比 371 万 6,000 円の減です。減額の内容をお伺いします。 

 

６年度は小型動力ポンプ、発電機及び投光器セットの合

計 550 万円余りを消防団充実装備品として予算化しており

ましたことから、７年度に大きな減額となりました。 

 

事業概要 107 ページ消防緊急通信指令施設整備事業につ

いて、前年度比４億 878 万 8,000 円の増額です。更新とい

うことですが、今後どのように利便性が高まるのか、次の

更新期間までは何年なのか、国の支援等はあるのか、内容

を詳しくお伺いします。 

 

更新内容は、119 番通報を受信し、災害発生場所の特定、

消防隊の出動指令等を行うシステムを更新するとともに、

映像通報システムを導入し、通報者のスマートフォン機能

を使い災害現場等の映像共有が可能になり、通報者が言葉

では説明しづらい現場状況を伝えることができます。更新

期間は 10 年となります。 

なお、財政措置は防災対策事業債を予定しております。 

 

事業概要 107 ページ水道事業会計負担金について、前年

度比 303 万円の増額となった理由をご説明願います。 

 

桑原町地内で予定される道路舗装工事におきまして、消

火栓２基の移設が必要になりますことから、あらかじめ予

算化し 303 万円の増額となりました。その他、具体的な案

件は未定ですが、消火栓の維持管理、地権者の申し出、水
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消防総務課長 

 

花村委員 

 

消防総務課長 

 

 

 

花村委員 

 

 

消防総務課長 

 

 

 

花村委員 

 

道の延伸などに対応するための予算である、水道事業負担

金、消火栓設置負担金、水道管耐震化負担分は６年度と同

額となっております。 

 

事業概要 103 ページの職員人件費について、女性消防吏

員の採用予定はありますか。６年度に女性の応募者、問い

合わせはありましたか。 

 

消防職員の採用は性別は限定しておらず、女性にも等し

く採用試験の機会を設けております。６年度に実施した採

用試験において、女性の応募者及び問い合せはございませ

んでした。 

 

７年度の女性消防吏員採用に向けた取り組みは何をされ

ますか。 

 

消防の応募者数を増やすため、就職説明会の開催、近隣

の大学、専門学校、高校への訪問などは予定しております

が、女性だけに向けた採用活動は今のところ予定しており

ません。 

 

次に事業概要 104 ページ消防団運営費について、女性消

防団員は何人在籍していますか。 

 

女性消防団員は 21 人在籍しております。 

 

女性消防団員募集の取り組みは実施しておられますか。 

 

消防本部では、性別を限定せず消防団員の募集をしてお

り、広報はしま及び市ホームページで募集案内の取り組み

を行っております。 

 

次に事業概要 106 ページの消防施設改修事業について、

撤去する火の見やぐらはどのようなものですか。 

 

現在、ホース乾燥塔として使用されている火の見やぐら

を残し、老朽化または使用されていない火の見やぐらは撤

去いたします。 

 

市内に 1,119 ヶ所の消火栓があるということですけど

も、消防水利充足率はどれだけになりますか。また、消防
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消防総務課長 

 

 

 

 

南谷佳寛委員長 
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会計課長 

 

 

佐藤委員 

 

 

監査課長 

水利充足率の全国と岐阜県の平均はどれだけですか。 

 

総務省消防庁が３か年に１度行う「消防施設整備計画実

態調査」の４年度の調査結果においては、本市 81.4%、全

国平均 78.9%、岐阜県平均 79.5%となっており、本市はいず

れの平均も上回る状況となっております。 

 

ほかに質疑はございませんか。 

 

〔発言する者なし〕 

 

ここで秘書広報課から発言を求められておりますので、

許可いたします。 

 

先ほど佐藤議員の広報関係事務経費における質問に対し

て答弁が漏れておりましたので、その部分を答弁させてい

ただきます。新聞広告料の内訳と支払い先について、新聞

広告として、岐阜新聞社、朝日新聞社、毎日新聞社、読売

新聞社、中部経済新聞社に 10 万 8,000 円、岐阜放送に６万

6,000 円になります。 

 

これにて消防関係分についての質疑を終わります。暫時

休憩をいたします。ここで消防は退席していただいて結構

です。執行部の入れ替えを行いますので、しばらくお待ち

ください。 

 

〔執行部入れ替え〕 

 

次に会計、監査委員事務局及び議会事務局関係分につい

て質疑を行います。質疑のある方はご発言願います。 

 

事業概要 12 ページについて、公金振込件数はどの程度を

見込んでいますか。 

 

公金振込手数料の総件数は年間８万 8,000 件程度を見込

んでおります。 

 

事業概要 32 ページ監査委員事務経費について、内部統制

評価報告書の審査の方法をお尋ねいたします。 

 

内部統制評価報告書の審査は、市長による評価が適正に

- 40 -



40 

 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

 

会計課長 

 

 

 

花村委員 

 

会計課長 

 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

会計課長 
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実施され、内部統制の不備について重大な不備に当たるか

どうかの判断が適切に行われているか審査することを目的

としています。その方法は報告書をもとに危機管理課から

直接説明を受け、監査委員が質問をする形で審査を行って

います。 

 

事業概要 12 ページ会計管理事務経費について、内訳説明

欄では公金振込手数料等としておりますけども、公金振込

手数料以外に何を会計課で一括負担しますか。 

 

公金支出の際に発生する振込手数料以外のものには、振

込不能となった場合の組戻手数料、帳票や CD 等で依頼した

場合の媒体手数料がございます。 

 

会計課で一括負担する経緯と目的を説明してください。 

 

６年 10 月から、これまで無料であった振込事務に手数料

が発生することとなり、振込件数の集計及び支払いが必要

となりました。集計作業は、全体の振込件数を把握できる

会計課で行うことが効率的であり、各課の事務負担も軽減

されることから、会計課において件数を管理し、一括して

その費用を負担するものでございます。 

 

振込手数料の単価はいくらですか。 

 

振込手数料の単価は、税抜き１件につきまして、データ

伝送する場合は指定金融機関である十六銀行自行あての振

込が 100 円、他行あてが 162 円です。振込用紙を使用する

場合は３万円未満で自行 300 円、他行 600 円、３万円以上

で自行 500 円、他行 800 円でございます。 

 

事業概要 32 ページ固定資産評価審査委員会事務経費に

ついて、固定資産評価審査委員会が行う審査はどのような

手順で行いますか。 

 

審査申出書の提出後、形式審査として、記載事項、申出

期間などの審査を行います。形式的な不備がなければ申出

を受理します。その後、市長に審査申出書を送付し、弁明

書の提出を求めます。市長から弁明書が提出されたら、そ

れを申出者に送付し反論書の提出を求めます。 

また、必要に応じて実地調査、審査申出人が希望した際
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には口頭意見陳述を行います。弁明書、反論書、実地調査、

口頭意見陳述などによる審査を経て却下、棄却、認容の判

断を決定します。 

 

固定資産税課税評価額の縦覧期間はいつですか。 

 

本市では、７年度における縦覧期間につきまして、土日・

祝日を除いた「４月１日から４月 30 日まで」が縦覧期間と

なります。 

 

ほかにはございませんか。 

 

〔発言する者なし〕 

 

これにて会計、監査委員事務局及び議会事務局関係分に

ついての質疑を終わります。これをもちまして予算決算特

別委員会を終了いたします。 

 

【閉会＝午後０時 45 分】 
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